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金門縣政府會議紀錄 
壹、 會議名稱：「大陸事務辦公室 109年度第一次工作會議」 

貳、 會議時間：109年 04月 15日下午 3時 00分 

參、 會議地點：觀光處三樓會議室 

肆、 主 持 人：副縣長黃怡凱                       記錄：葉勳 

伍、 與會人員：如附簽到表 

陸、 業務單位報告：如附簡報 

柒、 決議事項： 

一、 近期兩岸動態： 

1. 陸委會近期發布陸方恐將暫停 ECFA，請本辦秘書組

協助向陸委會與台辦保持聯繫了解相關資訊，亦請判

斷 ECFA暫停後，是否會對小三通物流造成影響，並

適時陳報。 

2. 另因疫情與兩岸關係，陸方今年將停止學生來台升讀，

雖金門大學已積極開拓與招收東南亞華僑學生，填補

陸生空缺，亦請秘書組持續關注兩岸相關動態。 

二、 近期協調案件： 

1. 陸籍漁船因越界捕魚，造成海巡隊與大陸漁船衝突，

屢見不鮮，本辦已多次與台辦系統溝通，加強管制所

屬漁民盡量不要進入我方禁限制水域內作業，以免傷

及兩岸情誼與避免有心人士新聞操作；另因大陸漁船

未標有編號，造成陸方有關單位取締困難，亦請向台

辦系統就我方提供照片之人像與船型外觀方向查

緝。 

2. 本辦秘書組在協助鄉親房產糾紛、就學、海漂屍協尋

等事件上，貢獻良多，如有相關成果，可就相關事件，

適時發布訊息讓鄉親知悉。 

三、 綠色通關： 

1. 目前本縣產業規模相對小，產量亦不足以供應廈門市

場需求，如能在符合兩岸檢驗機制，爭取法規突破，

推動地區生鮮牛肉試銷廈門，不僅可鼓勵地區業者增
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進產量，也有助於提升肉類品質。 

2. 除生鮮牛肉外，請建設處評估陸方市場需求，以及檢

視本縣現有農特產生產優勢，針對需求輔導業者進行

計畫型生產。 

四、 金酒優惠稅率： 

1. 金酒進口關稅屬於中央稅，調整難度比較高，而地方

稅部分，金酒公司已有梳理爭取項目，並已陸續提供

福建省與廈門台辦參考，爭取政策支持；而陸方將採

退還進口商部分稅收方式處理；而廈門財政部門原規

劃於去年底考察金酒廈門公司，惟受農曆春節與疫情

影響而暫時延期。 

2. 放寬小三通旅客攜帶量部分，將與金酒公司實際通路

與政策有所扞格，應通盤檢視兩者酒品品項與價位有

所區隔，以及綜合考量金門地區酒商與民眾生計，調

整策略。 

3. 建議可與大陸官方接洽，提供官方用酒優惠價格，增

進金酒在大陸的銷量與知名度。 

五、 垃圾處理：因受疫情影響，海漂垃圾與生活垃圾轉運大陸

等議題，陸方均暫緩處理，而環保局已加強國內其他縣市

協助處理生活垃圾，並訂定短中長期規劃，近期也與民間

企業合作，捐贈海漂保麗龍設備，供本縣處理；以上執行

情形，請環保局會後提供秘書組彙整。 

六、 旅遊：全球旅遊產業深受疫情影響，金門也不可避免受到

到重傷害，小三通也因此在 2月 10日起暫停客運往來，

請觀光處持續與台辦、旅遊部門保持聯絡，並關注兩岸疫

情動態與兩岸情勢，以利及時做好復航準備工作。 

七、 通電：雖台電已在金門設有九號與十號發電機組，短期金

門民生用電無虞，但本縣應朝降低碳排放量方向努力，選

擇更潔淨的天然資源，請建設處在推動與大陸連接電網過

程中，應了解我方中央單位政策態度，以利推動；另因受
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疫情影響，原訂每月定期舉辦工作小組會議，改採以微信

方式辦理，以利雙方業務持續交流。 

八、 通氣：有關儲氣站用地取得問題，建設處已擬定方案，以

利確定未來建置預定地；另土地取得與建置時程較長，請

調查民間企業需求，建議採取小規模、小區域通氣，以盡

速落實政策美意。 

九、 通橋：金廈(嶝)大橋興建工程可行性研究案因受兩岸氛圍

與政治敏感影響，廠商投標意願普遍不高，如經評選後，

廠商資格與條件仍不如預期，建議未來可朝學術性，或小

規模持續進行技術交流與工程品質對接方向調整。 

十、 跨境電商：因工策會第一線面對地區業者與投資者問題諮

詢，須全盤了解本府各項最新措施，請建設處、觀光處、

港務處在海運快遞與跨境電商方面，如有最新進展，請副

知工策會知悉。 

十一、 其他：因疫情影響，無法實地前往大陸對接，請各分

組平日應與陸方保持聯繫與資訊暢通。 

捌、 散會：下午 16時 20分。 


